

Antrag: Franziskusbrunnen

24. März 2025

Nr.: 2025 – 54

Der Bezirksausschuss möge beschließen:

Den Franziskusbrunnen wieder aufstellen!

Die Landeshauptstadt München wird gebeten, den Franziskusbrunnen, der früher an der Ecke Mariahilfplatz / Ohlmüllerstraße stand und im Zuge der Erweiterung der Mariahilfschule entfernt wurde, wieder aufzustellen. Als mögliche Standorte kommen aus unserer Sicht in Betracht:

- der Schulhof / Innenhof der Mariahilfschule
- der Bereich vor dem Restaurant „La Sophia“, Kolumbusstraße 1
- jedenfalls nach Möglichkeit ein Platz in der Unteren Au (wo er ja früher stand).

Wenn möglich, soll er als Trinkwasser-Brunnen betrieben werden.

Bei der Entscheidung über den Aufstellungsort soll der Bezirksausschuss einbezogen werden.

B e g r ü n d u n g :

Der Franziskusbrunnen (Bronzefigur des Bildhauers Hans Vogl mit Steinbecken) prägte seit den frühen 1960er Jahren die markante Stelle an der Ecke Mariahilfplatz / Ohlmüllerstraße. Anlässlich der Bauarbeiten zur Schulerweiterung wurde er entfernt. An der ursprünglichen Stelle kann er, da dort jetzt der Erweiterungsbau steht, wahrscheinlich nicht mehr angebracht werden. Da die Schulerweiterung nunmehr abgeschlossen ist, sollte der Brunnen den Bürgerinnen und Bürgern der Unteren Au wieder zurückgegeben werden.

Initiative:

Nikolaus Haeusgen (Denkmalschutz-Beauftragter),
Barbara Schaumberger



Foto, Helmut Silchmüller
Bildarchiv, Bayerische Staatsbibliothek

CSU Fraktion im Bezirksausschuss 5 Au-Haidhausen

N. Haeusgen · M. Kneissl · H. Liebhart · A. Micksch · B. Schaumberger

München, den 24. März 2025

Fraktionssprecher: Herbert Liebhart